
地区別市政懇談会 （南地区）当日質疑応答要旨一覧（Ｒ5) 令和５年８月４日（金）　午後６時から７時３０分まで
南公民館　多目的ホール

○　第１部　市政報告

（1）　市長からの市政報告

１. カーボンニュートラル推進の取組

２. デジタル化の推進

　・マイナンバーカード

　・各種手続きのオンライン化

　・電子地域通貨

３．森林観光都市を目指したまちづくり

　・小田急線４駅周辺にぎわい創造・県道705号ビジョン

　・弘法山公園利活用方針

　・羽根森林資源活用拠点（仮称）

４．女性と子どもが住みやすいまちづくり

５. 震生湖100周年の取組

６．秦野駅南部土地区画整理事業

７. 浸水対策・通学路整備など

　・室川第9雨水枝線整備工事

　・市道71号線歩道設置

８. クアーズテック秦野カルチャーホール大規模改修工事に伴う休館

※詳細は別途資料参照

市長
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（2）　テーマに基づく市政報告

【市からの状況説明】

【質問・要望・意見等】なし

教育部長
くらし安心
部長

○南小学校通学路の安全対策強化
【通学路の安全対策】
・学校、保護者、地域から危険性を指摘されている箇所について、学校を通じて教育委員会へ要望書を提出いただき、特に
現地確認が必要な箇所について、市の関係部署、秦野警察署、関係機関と連携して合同点検を行って対処している。
・南地区の通学路には、狭あいな箇所があり、幹線道路からの抜け道として利用している車両も多いとことから、
グリーンベルトの整備や通行車両に対する注意喚起のための看板設置など、危険個所に応じた対策を順次進めている。
・昨年度は、平沢地内の交差点に、設置基準等により設置が困難であった横断歩道の
代替策として、秦野警察署と協議の上、横断歩道のような形態のグリーンベルトを市内
で初めて設置し、学校へ設置後の状況を確認したところ、車両が速度を落とし、注意し
て通行するようになり、また児童も横断する箇所が明確になり安全性が高まったとの
報告があり、一定の効果があったものと考えている。
・実際に登校の様子を確認したが、時間帯によっては、児童が集中し、道路の中央部
まで及んでしまう状況が確認できたので、学校には児童への交通安全指導を継続す
るよう改めて依頼した。
【朝の時間帯の交通規制について】
・規制区間の外部からの通り抜け車両を規制することに効果があるが、区間内に
お住まいの方は、通行許可を得て通行することになるので、区間によっては車両
の減少などの効果は望めないのではないかと考えている。
・具体的に交通規制を行いたい区間があれば、地域安全課に相談していただきたい。
・現地を確認した中で運転者に注意を促す看板や、歩行者に注意喚起をする路面シールの設置などによって効果が期待で
きる部分もあるので、現地ボランティア方々の意見も聞きながら検討していきたい。また、雨の日については、傘などにより視
界が制限されるので、そこも確認して検討を進めたい。

平沢地内の交差点

グリーンベルト

白笹稲荷神社付近（スピードが出やすい箇所に注意喚起)

「スピード落とせ」の看板 「通学路注意」の看板 「スピード落とせ」の看板

南小方面

南小方面
南小方面
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○　第２部　市政全般について

（回答）
・要支援者の方の中には、自宅の玄関まで行くのがやっとだという方もいる。避難場所にどうやって行くかということに関しては、地域
の皆様の共助が必要になってくるのでお願いをしたいと考えている。

（要望）
・臼井戸町第2自治会の住民は学校の学区が南が丘小・中学校である。広域避難場所は南小学校で、場所がわからない人が多く、
道を説明すると、通ったことのない道で怖いという意見がある。南が丘小学校に変えてほしい。

臼井戸町第
2自治会

（回答）
・検討させていただき、時間をかけずに回答したい。

市長

緑町自治会

くらし安心
部長

（回答）
・アンケートの結果報告の集計が遅れており、大変申し訳ない。アンケート結果と結果による課題に対してどうしていくかというところも
含めて公表できるようにしていきたい。
・防災ミーティングの御提案をいただいたにもかかわらず、回答をしていないことについて、大変申し訳ない。防災課から回答をさせて
いただく。防災ミーティングは開催できるようにしたいと考えている。
・高齢者施設に入居している方の訓練は施設でしていただいている。自宅で介護を受けられている方には、御家族の理解を得なが
ら、個別に避難計画を作成しているところである。地域の方々にも情報提供させていただき、避難訓練に活用していただけるようお願
いしていきたい。

（要望）
・今年２月に自治会活動運営等に関するアンケート調査を市民活動支援課で行った。集計結果の報告を書面でいただきたい。
・広域避難所ごとの防災ミーティングを開催してほしい。昨年12月に広域避難所の説明会があり、要望している。
・緑町内に有料老人ホームがあり、18名の入所者とデイサービスも併設されているので日中50名ぐらいの高齢者がいる。自治会と防
災について、どう連携ができるのかわからないので、市の方に間に入っていただき、防災について共通認識が持てればいいなと考え
ている。

緑町自治会

（意見）
・要支援者リストはいただいているが、ボランティアでやっている中、そこまでやらなきゃいけないのかと思っている。

くらし安心
部長

（意見）
・ある自治会は高齢者施設と避難所の協定を結んで、自治会と施設が年に何回か防災について会議を行って確認を行っていると聞
いている。参考にしてほしい。

緑町自治会
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（回答）
・市の方でも把握はしており、ごみは相当古いもので大きいものが捨てられている。引き上げるための、重機が入るかどうかといった、
とても難しい場所のため、どういう方法があるか検討していきたい。

環境産業部
長

上町自治会（要望）
・50年ぶりに市木沢（震生湖）を歩いてきたところ、冷蔵庫やバスタブなどが捨てられていた。震生湖誕生100年の節目でもあるので、
きれいにしていただきたい。

（要望）
・公民館で活動するときに、個人のパソコン、プロジェクターを持ってきて活用しようとしても、多目的ホールにWi-Fiが入っていない。
・各公民館は監視カメラがない。管理室で、それぞれの部屋でどのような活動をしているのかわかるといいのではないか。
・南が丘公民館前の庭は、以前は植栽がきれいに揃っていたが、今は、雑草が茂っている。駐車場が少ないので、草刈りをして車が
止められるという状況になっている。使い方が違ってきているので、もう少し整った使い方ができるよう要望したい。
・公民館によっては、木が生い茂っていて、伐採が大変だと聞いている。整備できないか。

社会教育委
員

（回答）
・公民館のWi-Fiは、事務室に入っているが、部屋によっては壁が厚いので、届かないところがある。生涯学習課でも課題として捉え
ている。改善できるようにしたい。
・南が丘公民館は駐車スペースがあまり多くないという現状があるので、このまま駐車場として活用していきたい。
・監視カメラについては、確認して回答させていただく。
・公民館の木の伐採については、館長からの要望に基づいて、必要なところには対応するようにしている。御意見として担当課に伝え
る。

くらし安心
部長

（要望）
・南が丘公民館にはプロジェクター、スクリーン、モニターがない。導入していただきたい。
・南地区の提出資料はFAXとなっている。自治会活動にデジタル化を進めてほしい。

さつき南自
治会

（回答）
・デジタル化は社会全体の急務である。自治会活動を進めるなかでも大事なことであり、予算の関係もあるが、できる限り進めていきた
い。

市長

（回答）
・状況を確認し、後日回答させていただきたい。

建設部長

（質問）
・6年前、市建設管理課から今川町通り、守屋石材店付近の歩道設置について、話があった。その後どうなっているのか確認したい。

上今川町自
治会
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